
智行理财网
广州融资公司有哪些(广州融资公司能相信吗)

采埃孚花都研发中心效果图。

“粤港澳大湾区充满吸引力，广州花都是汽车产业发展高地。”日前，在中国发展
高层论坛2023年年会上，采埃孚集团执行副总裁、中国区总裁、亚太区运营总裁汪
润怡感叹。

从落户华南地区首个研发中心，到建设百亿级汽车电子工厂，近年来，广州花都备
受世界500强企业采埃孚集团的青睐，频频引来重大项目投资落户。目前，研发中
心一期将于今年二季度建成投入使用，汽车电子工厂项目也将开始动工建设。

当下，电动化、智能化、网联化、共享化的汽车产业发展新浪潮正扑面而来，汽车
产业面临深度融合创新发展的历史机遇和挑战。

汽车产业是广州第一大产业，也是花都的支柱产业。作为广东三大汽车板块之一，
花都汽车产业基地正主动出击，以引进和培育产业新动能寻找新的竞争力，加快提
高科技创新水平，推动形成新能源和智能网联汽车生态圈，加快迈向汽车产业高质
量发展新赛道。

在这样的时间节点如此大手笔布局，这家汽车零部件跨国企业为何看中了花都？

硬支撑▶▷

华南地区最大规模汽车产业基地

采埃孚集团是世界500强企业，也是全球最大的汽车零部件供应商之一，是全球汽
车行业的合作伙伴和零配件供应商，专业提供传输、转向、底盘系统等汽车零配件
。

2019年，采埃孚集团与花都区政府签约建立其在中国第四家、华南地区首家研发中
心。该研发中心具备核心工程技术研发能力，将推进汽车电子、汽车安全系统、新
能源汽车、无人驾驶汽车等方面的研发，并逐步开展汽车、工业农业设备等零部件
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及相关软件的研发、生产、销售及相关配套服务。

去年底，采埃孚集团再次投资花都，建设汽车电子工厂。该工厂将打造为百亿级标
杆工厂，达到灯塔工厂标准，主要生产自动驾驶相关电子产品，如摄像头、传感器
、制动电子等，致力于新能源汽车和智能网联汽车领域。

“中国业务是采埃孚发展战略的关键一环。”采埃孚集团董事会主席、首席执行官
柯皓哲表示，采埃孚集团于1981年进入中国市场，见证了中国经济和社会的迅猛发
展，从对华销售，走过了“中国制造”及“中国设计”的阶段，走上了“中国引领
”的台阶。

柯皓哲观察到，当前很多跨国公司正在以各种形式深化与中国供应链的合作，其中
的关键词就是本土化。“基于这样的考虑，于是有了在花都的研发中心以及汽车电
子厂，就是为了让产业链供应链更加强韧。”柯皓哲说。

花都是汽车之都，汽车产业是花都的一大支柱产业，也是花都的一张亮丽名片。历
经20多年发展，花都汽车产业从无到有，再到千亿级产业集群，一个现代化的综合
汽车城在一张白纸上迅速崛起，成为广东省政府批准的全省第一家汽车产业基地。

翻开汽车产业地图，花都拥有华南地区最大规模的汽车产业基地，是东风日产乘用
车公司总部所在地，41家世界500强及其关联企业落户于此，拥有150余家汽车零
部件制造配套企业，形成了产业链条完整、产业配套完善的汽车产业集群，汽车制
造业产值占广州近三分之一。

采埃孚集团围绕汽车产业强链补链接二连三落子花都，看中的正是这里汽车产业集
聚度高、配套完善、产业链完整的硬支撑，这也是外资企业高度认同中国市场环境
、产业配套的发展信心表现。

软环境▶▷

“急企业之所急，想企业之所想”

“政府和企业的心，始终想在一处、干在一块。”采埃孚（广州）科技有限公司总
经理何昌浩袒露了他作为采埃孚在华南项目的亲历者，参与从立项、选址到筹建全
部过程的心声体验。

在与花都区各级政府的接触中，何昌浩深切感受到了当地良好的营商环境以及全过
程服务意识。“这不仅体现在项目前期阶段招商部门的服务，更体现在项目落户后
当企业出现困难时，各级政府能够急企业之所急，想企业之所想，用灵活、专业的
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态度帮助企业尽快解决各种困难。”

“花都营商环境的软件和硬件不输于国内任何城市，这里拥有雄厚的汽车产业基础
、支持政策和一流营商环境，让我们能零距离对接全球市场客户，对于企业发展很
有吸引力和竞争力。”何昌浩说，企业落户花都以来发展比预期更为顺利，这充分
证明了当初的选择是正确的，这也是花都在众多候选城市中脱颖而出的主要原因。

对采埃孚在花都今后的发展，何昌浩同样充满信心。“希望能够成为帮助宣传花都
良好营商环境的名片，吸引行业内上、下游各合作伙伴也来此发展。”他表示，未
来集团也将持续关注花都、投资花都，为花都汽车产业转型升级以及广州打造万亿
级汽车智城注入强大动能。

营商环境代表一座城市的核心竞争力，即吸引力、生产力和创造力。

如果将视野进一步拉大，可以看到这样的图景——在全市首推“拍地即拿证”机制
，在全市率先实现重点产业项目全程代办，开创“保姆式”服务先例，大力推进“
承诺制”“信任制”“不见面”审批，推行暖企专员、项目首席制度，开通广东省
第一张重点物资运输车辆通行证……一个个“首推”、一次次“率先”、一系列制
度，无一不彰显了花都不断优化营商环境的奋发作为。

在高质量发展的新格局下，城市之间的竞争已经从争取各种优惠政策的洼地，转向
了打造优质营商环境的高地。近年来，花都区秉持“成就企业家、厚待投资者、服
务纳税人”的理念，把“超一流营商环境”作为核心竞争力和最亮新名片，以政府
权力的减法、服务的加法，激发市场活力的乘法。

在硬核产业基础之上，不断优化的营商环境恰恰是企业近悦远来用脚投票的最大软
实力。

大未来▶▷

智能网联和新能源汽车产业新高地

采埃孚集团与花都区的携手合作，旨在加速推进未来出行方式变革与创新，不仅是
企业深耕布局中国市场的重大举措，也是花都加快智能网联汽车产业发展的重要表
现。

在何昌浩看来，汽车产业的重要变革之一，就是变得越来越“软”了，从内燃机到
电池驱动，从纯机械结构更向软件靠拢。广州采埃孚研发中心和汽车电子工厂就聚
焦软件的研发和生产能力。“当然，光靠我们自己是不够的，必须要打造创新的生
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态系统。”柯皓哲说，企业需要与不同领域的公司合作，开发生态系统合作伙伴，
共同推动技术创新。

这与花都区的布局不谋而合。眼下，该区正全力推进汽车产业高质量发展，将新能
源、智能网联和数字经济应用作为产业提挡升级、转型换代的主攻方向。特别是，
聚焦“2+5+N”汽车产业平台，加快建设智能网联汽车与智慧交通应用示范区，
储备超万亩的汽车产业用地，着力打造全国最大的智能网联汽车产业基地。

采埃孚研发中心、电子工厂和花都汽车产业基地能互补技术优势，构成协同效应，
提供从软件到硬件的全面技术解决方案，配合市场需求，全面打造绿色、安全、高
质量而且价格合理的下一代出行方案。

“新的研发中心和电子工厂落成后，必将为华南、全中国乃至全世界提供高品质的
技术解决方案。”汪润怡表示，采埃孚集团通过把更多高新科技人才吸引进汽车行
业和相关生态系统，将与广泛的客户和合作伙伴携手同行，促进华南地区汽车与科
技行业融合互补，为产业提升和宜居生活贡献力量。

实体经济是花都发展之基，先进制造业是花都立区之本，而汽车产业则占据着重中
之重的地位，是花都经济增长的第一动力。今年以来，伴随着滴滴自动驾驶商业化
运营、东风启辰20万辆新能源制造、车路协同项目等如火如荼推进，花都汽车产业
正不断在坐拥丰厚家底的基础上迈向更高端。

“我们编制了汽车产业招商图谱，精准锁定279家目标企业清单，按图索骥、挂图
招商，全面打造粤港澳大湾区智能网联和新能源汽车新高地。”花都汽车城管委会
相关负责人说。

汽车产业发展到今天，已经从一般性的低成本要素竞争转向主要靠效率和技术竞争
的时代，创新能力的强弱直接关系着产业的未来发展。瞄准未来，采埃孚集团与花
都区强强联手，加快驶向新赛道。

撰文：周甫琦
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